
- 1 - 

 

 

 

 

 

 

一般質問は、６月１３日（火）に順位１～５を、１４日（水）
に順位６～９を行う予定です。 

 

 

 

順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

１ ２番 

阿部 吉衛 

１ 山田北地区

のコミュニテ

ィ推進と道の

駅の開業につ

いて 

 日頃より地域コミュニティ推進へのご

理解、ご協力をいただき感謝申し上げる。 

本年度、新・道の駅がオープンし、町の

活性化に大きな期待をしているが、地域

内にさまざまな影響があると考えられる

ことから、地域内のコミュニティ推進の

観点から伺う。 

(１) 新・道の駅の開業は地域安全や環境問

題など地域住民の生活環境に何かしら

の影響を与える可能性がある。考えられ

る影響とこれらへの対応をどのよう考

えているのか。また、新・道の駅が開業

する柳沢地区には地区住民の相談窓口

となり得る自治会組織や交流を促進す

る拠点が必要であり、そのためには、今

年度新たに設置された山田北コミュニ

ティセンターの活用と周知が必要であ

ると考える。町ではどのような形で柳沢

地区の地域づくりを進めていくのか。 

（次のページへ） 

令和５年第２回山田町議会定例会 

一般質問通告の要旨 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２番 

阿部 吉衛 

１ 山田北地区

のコミュニテ

ィ推進と道の

駅の開業につ

いて 

（つづき） 

(２) 新・道の駅開業に伴い、多くの車両が

訪れることが予想され、山田北地区住民

の多くが利用する町道細浦・柳沢線の交

通量も増え、地域住民に影響があると思

われる。 

新・道の駅駐車場の防音対策や警備体

制は万全であるか。また、交通量の増加

対策、道路横断など歩行者の保護対策は

考えているか。 

(３) 旧山田北小学校の校舎については、廃

校となってからは北っ子の会や心の絆

の会などの地域の方々やボランティア

の方々が草刈りや清掃活動などを実施

している。新・道の駅との連携も含め、

校舎全体を利用する計画はあるのか。 

(４) 柳沢団地住民の会では、昨年度から柳

沢公園内の草刈りや清掃活動などの公

園内の整備、点検を行い、環境や景観の

維持に努めているが、公園内には震災で

被災した住宅の基礎が残されている。

新・道の駅開業に伴い、多くの方の目に

触れることになるが対策を考えている

のか。 

２ 後楽墓地の

駐車場の整備

について  

東日本大震災後、利用者が増え、事故や

トラブルが多くなってきているが、安全に

駐車ができるように整備する考えはない

か。 

３ 公営住宅の

共益費につい

て 

  

物価高騰が公営住宅の共益費にも影響

を及ぼしていることから、町の考えを伺

う。 

(１) 夜通し点灯している防犯灯などは電

気料金が多くかかると思われる。ＬＥＤ

と従来の蛍光灯の２種類が設置してあ

るようだが、蛍光灯をＬＥＤに更新する 

                      （次のページへ） 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２番 

阿部 吉衛 

３ 公営住宅の

共益費につい

て 

（つづき） 

考えはあるか。 

また、浄化槽の場合も管理費が多くかか

ると思われるが対策等はあるのか。 

(２) 共益費の徴収について、徴収する方は

大変、苦慮している。徴収方法について

よい考えはないか。また、町でも協力で

きないか。 

４ オランダ島

について 

今年度、担当課と島全体を確認したが浮

桟橋施設、避難路、遊歩道は破損等の問題

はないか。また、環境省が整備したトイレ

や更衣室等に問題はなかったか。問題があ

る場合、整備計画はあるのか。 

２ １番 

昆 清 

１ 観光客の誘

致について 

 本年７月には新・道の駅が開業し、その

後、豊間根の山田北インターがフル化にな

る見込みであるなど、当町には多くの観光

客が来訪すると思われる。 

  また、以前にも一般質問したが、アサリ

まつりの復活を願う町内外からの声が多

くある。そこで伺う。 

  アサリまつりを復活させ、道の駅や鯨と

海の科学館に人が集まり、ひいては商店街

が潤う、山田町が潤うような仕組みを作っ

ていただきたいが、当局の考えを伺う。 

２ 町営住宅の

集約化につい

て 

(１) 町営住宅の建築年数が古い上位５か

所を伺う。また、建て替え計画はあるか

伺う。計画がある場合、どこから着手す

るのか伺う。 

( ２ ) 希望ヶ丘住宅について、現在宅数は何

棟あり、何棟空いていて、何棟に住んで

いるのか問う。 

 

  



- 4 - 

順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

２ １番 

昆 清 

３ 公共施設の

整備について 

中央公民館小ホールの床が剝がれてお

り、高齢者が転ぶ恐れがあると考えられる

が当局は把握しているのか。また、何か対

策があるのか伺う。 

以前、同僚議員も質問しているが、山田

町健康増進センター屋根の葺き替えの考

えはないのか伺う。 

４ 投票率向上

の対策につい

て 

 ５月５日の読売新聞によると、統一地方

選が終わり、投票率は知事選、道府県議選

とも過去最低であったとのことであった。

少しでも民意を反映させるために投票率

を上げなければならないと考える。そこで

伺う。 

(１) 高齢者の投票率を上げるための対策

はあるのか問う。 

( ２ ) 他町村では、マイクロバスを利用して

投票率を伸ばしているところもあると

聞いているが当局は把握しているのか

問う。 

５ 織笠地区道

路段差解消の

件について 

(１) 織笠漁港入口付近（国道４５号入口）

に段差があり、車の交通に支障が出てい

るが、当局は把握しているのか伺う。把

握していないのであれば、確認し早急の

対策をお願いしたい。 

( ２ ) 織笠低地部の水産加工場付近の町道

の段差や、道路の傷みによりトラックや

乗用車の運転に支障を来している。車の

破損にもつながることから、早急に対策

をお願いしたいが当局の考えを伺う。 

３ ７番 

山崎 泰昌 

１ 町内インフ

ラの維持、整

備について 

 令和４年度末をもって国、県における震

災や台風被害の復旧事業がようやく完了

し、今後の見通しがわかるようになってき 

（次のページへ） 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

３ ７番 

山崎 泰昌 

１ 町内インフ

ラの維持、整

備について 

（つづき） 

た。以前から質問してきた国、県と関連の

ある町の事業をどのように進めていくの

か。現時点では、復旧だけが優先され、応

急処置のままの場所も見受けられる。町民

の使いやすさや、今後を考えた改良復旧を

行ったりすべきではないかと考える。そこ

で、質問する。 

(１) 大浦第一団地に接する道路が応急復

旧のまま３年以上経過しており、傾きか

けた大型土のうが目視で確認でき不安

になる。どのような対応を考えているの

か。 

( ２ ) どどっ鼻から船越魚市場までの道路

は、震災以降整備されてこなかった。防

潮堤の関係であるのは認識しているが、

今後の整備内容は。 

(３) 田の浜から小谷鳥に通じる道路にお

いて整備はなされているが、一部の箇所

で住民の意見が受け入れられなかった

と聞いている。町はどのように把握して

いるか。 

(4) ゴミステーションも社会的基盤施設

の一部と考えるので質問する。高齢化

が進む当町においては設置したくても

行政区の人数が少なく、半額負担が難

しい地区や地区内の合意形成がうまく

いかない地区もあると思うが対応策

は。 

(5) 現状では高齢化によりゴミを出すこ

とさえも困難な方がいると聞いている。

当町では事実として把握しているか。事

実なら対応策は。 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

３ ７番 

山崎 泰昌 

１ 町内インフ

ラの維持、整

備について 

（つづき） 

（６） 震災後、新しい道路を造るため町有

地となった土地について、衛生面や安全

性を考え、新たに改修、整備をしなけれ

ばならない場所が多々あるのではない

かと考えるが当局の考えは。 

２ 水産業支援

策について 

 

（１） 「作業保管施設衛生管理強化改修支援

事業」を実施するに当たり、今までの国

の事業内容では目的外使用という名目

で縛りがあったが、今後の見通しとして

カキ以外でも現状の販売形態では対応

できなくなると考えられる。多くの魚種

や貝類にも使用できるのか。 

（２） 令和５年度の町一般会計予算が可決

されたが、すでに種苗放流事業において

県補助金の内示額が前年度に比べ減額

と示された。町としては、県の動向に左

右されず基幹産業を守る姿勢を貫くべ

きと考えるが見解は。 

３ 不正入札の

調査状況は 

現在、住民が関心を持っている事案の一

つであると考えている。佐藤町長が就任す

る前にも起きた事案であり、入札システム

の強化はもちろんのことだが、それ以外の

対策は考えているか。また、他の町営工事

にも関与しているのではないかと報道に

あったが説明を求める。 

４ 

 

 

 

 

 

 

10 番 

関 清貴 

１ 職員のコン

プライアンス

について 

町民ががっかりするような事件が起き、 

職員のコンプライアンスの欠如による不祥

事が発生した。過去の職員による不祥事が

あったことを踏まえ、職員に対するコンプ

ライアンス教育はどのようなところに重き

をおいて取り組んできたか。 

また、今後の対応策は。 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

４ 10 番 

関 清貴 

２ 住民要望の

対応について 

町民が窓口等に出向いて町に対する要望

をした場合、回答までに至る経過はどのよ

うに対応しているか。また、対応処理の手

順は各課同じか。 

３ 産業振興に

ついて 

（１） オランダ島サーモンの水揚げが新聞

報道等によると順調のようである。これ

からの本町の養殖漁業の主要魚種とし

て、本格的に規模拡大を図っていく取組

を支援する考えはないか。 

（２） 後継者がいないことから老朽化した

養殖いかだを更新する意欲がでない養

殖漁業者がいると聞く。再三、機会があ

るごとに支援策について質問している

が、的を射た回答を得られていない。山

田の漁業を支えてきた養殖漁業を存続

させ、育てることを考えているか。 

（３） 令和元年の台風１９号により被災を

受けたオートキャンプ場は町のホーム

ページによると休止中となっている。再

開の時期はいつになるのか。アウトドア

のレジャーが注目されている今こそ観

光資源として整備をし、一日でも早く復

旧させ利用者のニーズに応えるべきだ

と考えるがどうか。 

４ 郷土芸能に

ついて 

人口減少が進み、将来、山田町消滅の危

機を感じる。いつの頃から伝承されたのか

各地域に郷土芸能があるが、先人たちが伝

えてきた郷土芸能を未来に継承するため

に映像などの記録として保存をしている

か。また、一般に閲覧が可能となっている

か。 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

４ 10 番 

関 清貴 

５ いじめ対策

等について 

  令和４年度におけるいじめ案件はどの

くらいあって、どのような対応策を講じた

か。同じく不登校の実態はどうであった

か。 

５ ９番 

木村 洋子 

  

 

１ 災害公営住

宅の共益費の

負担軽減につ

いて 

（１） 災害公営住宅の入居者から共益費の

負担が大きいとの声が聞かれる。特に、

電気代の負担においては原油価格の高

騰もあり、今後も家計に重くのしかかっ

てくると思われる。柳沢第１団地におい

ては、津波で被災した１階が倉庫とな

り、その部分の電気代の負担も住民同士

で支払わなければならず、不公平感が否

めない。このような状況を町はどう考え

ているか。 

（２） 他の自治体では、災害公営住宅の共益

費を無料にする動きも出てきている。本

町では国民年金の受給者が多い傾向に

あり、災害公営住宅にはひとり暮らしの

高齢者が多い実態がある。災害公営住宅

の入居者の共益費の負担軽減策を早急

に実施すべきではないか。 

２ 子どもの医

療費助成事業

について 

（１） 現在、本町では、小学生から１８歳ま

での児童生徒については、１医療機関１

月当たり、入院２，５００円、入院以外７

５０円を超える部分を助成しているよう

だが、年間の町の負担額はどれくらいか。 

（２） 東日本大震災の被災自治体では、子ど

もの医療費は大多数のところで一部負担

もなくしている。本町においても子ども

の医療費負担をなくして子育て世帯の負

担軽減を図るべきではないか。 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

５ ９番 

木村 洋子 

  

 

３ 補聴器購入

の助成につい

て 

県内外の自治体では、高齢者の認知症を

予防し、生活の質を高めるために効果的な

加齢性難聴者への補聴器購入に対する助

成に踏み出している。補聴器を使うことに

より、健康寿命の延長、介護の負担軽減と

なり医療費の抑制にもつながってくる。補

聴器は高額なため、購入に二の足を踏んで

いる状況も見られる。当町で暮らす高齢者

が生きがいを持ち続け元気に過ごせるよ

うに町は補聴器購入の助成を考えるべき

ではないか。 

４ 新・道の駅

“おいすた”

について 

（１） 新・道の駅“おいすた”が本年 7 月

開業となる。観光客はもちろんだが、町

民にとっても楽しく憩いの場所になる

のは間違いないと考える。しかしなが

ら、交通アクセスはどうなっているの

か。車のない高齢者にとって利用しやす

い状況になっているのかどうか伺う。 

（２） コミュニティバスを新・道の駅経由

とするようにしてほしいがどうか。ま

た、土、日に“お買い物バス”等を走ら

せてほしいがどうか。 

６ ５番 

菊地 光明 

 

１ 豊間根地区

の振興につい

て 

令和５年３月の議会においても指摘し

たが、山田北インター完成後の新しい豊間

根地区の街づくりの方向性の概要を伺う。

例えば、桜野踏切付近に新駅を誘致し、三

鉄の利用促進を図るなど新しい豊間根地

区の街づくりの端緒とすべきと考えるが

どうか。 

また、羽々の下工業団地までの町道につ

いて早急に拡幅すべきと思うが町の見解

は。併せて、新たに工業団地を整備計画す

る考えはないか。 

（次のページへ） 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

６ ５番 

菊地 光明 

 

１ 豊間根地区

の振興につい

て 

（つづき） 

また、２０２４年問題として、運転手不

足が挙げられるが、物流の拠点となる施設

を整備した方がよいと思うがどうか。詳し

く述べよ。 

さらに、下水道事業計画はどうなってい

るのか、地区ごとに詳しく示せ。 

２ 事業振興に

ついて 

 

（１） 神倉川についても、都度質問してき

たが、その後の取組はどうなっているの

か。自分は防波堤の沖堤防が海水の流れ

に影響を与えていると思うが、導流堤を

伸ばす方法も考えられるがどうか。詳し

く述べよ。  

（２） 町道福士線の側溝について、蓋かけ

をして安全に管理すべきと思うがどう

か。詳しく示せ。 

（３） 庁舎建設に合わせて鈴木善幸像の移

設が考えられないか。自分はおぐら山が

よいと思うがどうか。詳しく示せ。 

（４） 浦の浜地区の町道長林大浦線につい

て、歩道等はあるのに街灯が設置されて

いないのはなぜか。詳しく示せ。 

３ 東日本大震

災及び台風被

害について 

（１） 台風１９号の災害復旧工事は、３月

末で全て終了したと答弁があったが、そ

こで伺う。田の浜地区の女川の工事につ

いて３月末で終了したが、旧女川の処理

は今後どうなっていくのか詳しく示せ。 

（２） 林道沢田線の今後の整備計画につい

て、日程も含めて詳しく示せ。 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

６ ５番 

菊地 光明 

 

４ 人口減少対

策について 

人口減少対策については都度質問して

きたが、今回は別の面から質問する。当町

において指定管理している町営住宅事業

はいくつあるのか。また、そこに何人が入

居しているのか団地ごとに詳しく示せ。同

様に県営災害公営住宅についても詳しく

示せ。その場合、入居者の年代についても

詳しく示せ。 

また、高齢者人口の増加に伴い、補聴器

を利用している方も多いと思うが、当町に

おける補聴器利用者は何人いるか詳しく

示せ。 

５ 看板につい

て 

 

 このことについても、１年も前から質問

してきたが、官民の看板が原状回復できな

いでいる。将来的にどう考えているのか詳

しく示せ。自分は官は官で処理し、民間の

ものはどこの民間企業か調べて明らかに

すべきと考えるがどうか。その上で業者に

報告義務を課す考えがあるか。 

 また、豊間根地区にある官の看板につい

て、宮古方面から来ると見えづらい。看板

の設置場所を変更する考えはないのかど

うか詳しく示せ。その上で新・道の駅も看

板の内容に入れるべきと思うが詳しく示

せ。 

６ 行政区長に

ついて 

 

区長も高齢化が進んでいると思うが、

当町での平均年齢は何歳になるのか。高

齢になると歩くのも大変になる。定年制

は考えないのか。 

また、行政区の在り方全般についても考

える時期に来ていると思うが、町の考え

は。 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

７ ６番 

黒沢 一成 

１ 船越小学校

校舎の利活用

について 

船越小学校は山田小学校に統合するこ

とに決まった。そこで伺う。 

（１） 今後の進め方は。 

（２） 通学はスクールバスを利用すること

になるが、乗り降りする場所、車両は中

学生と同じにするのか。また、車両は増

やすのか。 

（３） 平成２６年から９年間しか利用して

いない校舎の利活用は。今から考えても

早くないと思うが、どうか。 

２ 庁舎につい

て 

新・道の駅、山田小学校と大型事業が続

いたが、次に控えているのは役場庁舎であ

る。耐震性に問題があるとの指摘から対応

が求められ１０年ほど経過したが、他の優

先事業があり先延ばしとなってきた。業者

に検討を委託したようだが、現時点での予

定はどうなっているか。 

３ SMS の利用

について 

 行政連絡に携帯電話の SMS を利用する

自治体が出てきている。メッセージが届く

確率が高く、郵送・電話等のコスト削減な

どメリットがあると思う。何より相手が車

の運転中であったり、会議中等、電話に出

ることができないときでも要件を伝えら

れることが利点と考える。導入を検討して

はどうか。 

４ 入札制度に

ついて 
 先日、官製談合が発覚し問題となってい

るが、現在公開されている入札結果を見る

限り入札は健全に行われていると思われ、

今回の例では入札制度の改革では対応が

難しいと思われる。最低制限価格は工事の

質の低下を防止するためには必要なもの

であり、罰則を厳しくするしかないと思う

が、どのように考えるか。 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

７ ６番 

黒沢 一成 

５ パークゴル

フ場について 
 供用が予定されているパークゴルフ場

について、鯨館で用具の貸し出しを行い、

パークゴルフ場までの芝生を利用し、往復

でのコースとすることはできないか。往復

のコース上では、公園利用者を優先とし、

パークゴルフ利用者が安全に配慮するこ

とにすれば問題ないと思うがどうか。 

８ 

 

４番 

豊間根 信 

 

１ 新・道の駅 

“おいすた”

の町内経済活

性化への施策

について 

いよいよ施設も外観が出来上がり、オー

プンに向けて期待が高まってきている。

新・旧道の駅山田まるごと道の駅構想によ

る相乗効果をとのことであり大変期待し

ている。オープンに向けどのような企画・

施策をもって町中心部そして周辺部への

経済活性波及効果を拡大していくのか、誘 

客施策等取組についてどのように創造・実

現して行くのか問う。 

２ 山田北イン

ターフル化整

備に伴う施策

の方向性と交

流人口拡大に

ついて 

山田北インターフル化完成への具体的

スケジュール及び周辺地域での各種整備

計画・企業誘致策等についての施策の展開

及び周辺の整備・利活用等どのような方向

性と展望をもって交流人口拡大を進めて

いくのか問う。 

３ 小中学校教

育の現状につ

いて 

前回の定例会において小中学校の現状

について質問をしたが、個人のプライバシ

ーへの配慮とのことで明確な答弁は得ら

れなかったが、引き続き課題と向き合いな

がら対応していくとのことであった。その

後の教育環境等の状況と課題について問

う。 

４ 公共交通対

策について 

デマンドタクシー・コミュニティバス

利用の現状と課題への対応及び今後どの

ような方向性を模索しているのか問う。 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

８ ４番 

豊間根 信 

 

５ ChatGPT の

利活用につい

て 

今世界的に「Chat GPT（生成可能な事前

学習済み変換器）」などの利活用が注目を

集め、全国の行政においても、住民サービ

ス向上をはじめとして多種にわたる利活

用への取組・検討が注目されているが、当

町での取組について問う。 

６ 官製談合事

件と職員の不

祥事について 

 

元職員が官製談合防止法違反に関する

疑いで逮捕された。二度とこのようなこと

があってはならないと今日までしっかり

と体制を整えてきたはずである。どうして

このような事件がまた起こったのか、その

後の状況及び全容解明についての進捗状

況と今後の対応について問う。 

９ 11 番 

横田 龍寿 

１ 官製談合防

止法違反事件

について 

（１） 佐藤町長は「入札方法等について改

善する点がないか改めて検証する」と発

言しているが、現時点で改善点が出てき

ているのか伺う。また、検証に費やす期

間はどのくらいの期間と考えているの

か伺う。その上で、一つの方策として契

約行為に係る部分について公益通報制

度を採用してはいかがか。 

（２） 山田町の現行の入札制度では、設計

価格を予定価格としているという認識

を持っている。設計図書を購入するかダ

ウンロードし、それと物価資料を用いて

計算すれば予定価格、最低制限価格は算

出できるはずである。それなのにこのよ

うな事件が起きてしまった。いっその

事、今後は予定価格の事前公表をしては

いかがか。 

それに併せて、他の近隣自治体のよう

に町内の事業者で対応できる工事、業務

委託、物品であれば、入札者を町内に限

定して執行するようにしてはいかがか。 

（次のページへ） 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

９ 11 番 

横田 龍寿 

１ 官製談合防

止法違反事件

について 

（つづき） 

（３） 現時点で庁内に漁港が専門の技師は

何人いるのか伺う。また、将来の技師の

採用等の計画はどのようになっている

のか伺う。 

２ 庁内の業務

改善及びデジ

タル化につい

て 

現在役場からの電話着信が代表電話な

ので折り返しようがない。そこでこの問題

の解消のために自治体向けＳＭＳ送信サ

ービスを導入してはいかがか。 

３ 役場の職員

数について 

かつて同僚議員の「不足しているという

認識か」という質問に対して佐藤町長は

「不足しているという認識である」と答弁

したが、町民の皆様からは「人口に合わせ

て採用を抑制すべきでは。」「財源の 100％

が補助金では無いだろう。今後の財政的に

大丈夫なのか？」との疑問の声を聞く。「足

りる。足りない。」ではなく、町民の大多

数が納得できる具体的な説明をして欲し

いと考えるがいかがか。 

４ 新型コロナ

ウイルスに係

る経済対策に

ついて 

（１） ゴールデンウィーク期間中以外は町

内飲食店の夜間の客足が遠のいたまま

であるとの声がある。そこで町内飲食店

での主に夜間の経営の手助けとなる施

策を実施してはいかがか。新型コロナ前

の町の賑わいを取り戻すよう促しては

いかがか。 

（２） 先日の臨時議会で承認した低所得世

帯生活支援給付金について、非課税世帯

以外から不公平だとの声がある。町独自

で低所得世帯生活支援給付金相当を住

民税均等割課税世帯に拡大し給付して

はどうか。 

（次のページへ） 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

９ 11 番 

横田 龍寿 

４ 新型コロナ

ウイルスに係

る経済対策に

ついて 

（つづき） 

（３） 先日の臨時議会で承認した子育て世

帯生活支援特別給付金について、非課税

世帯以外から不公平だとの声がある。町

独自で子育て世帯生活支援特別給付金

を受けられなかった世帯に同等の給付

をしてはどうか。 

５ 幼稚園・保

育園の運営に

ついて 

（１） 令和５年４月１日時点の次の数につ

いて伺う。 

① 町内各幼稚園・保育園の定員数と園

児数 

② 未就学児のうち幼稚園、保育園に入

っていない子供の数は年齢別でどの

くらいあるのか 

（２） 保育に関わる人材に関し、次の点を

伺う。 

① ４月１日時点の山田町保育士等人

材バンクの登録者数 

② 保育に関わる人材をターゲットに

して移住促進する考えはないか 

③ 幼稚園教諭、保育士確保のため町で

何か支援をしているのか 

（３） 幼稚園、保育園の園児数が定員とな

ってしまった場合、入園できなかった子

供や家庭に対して町からの支援はある

のか。 

（４） 町のウェブサイトに幼稚園、保育園

の空き状況を定期的にアップロードし

てはどうか。 

６ 介護人材の

確保について 

（１） 介護人材の確保のため介護福祉士資

格取得に係る各種研修費用を受講者に

助成してはどうか。また、研修中の日当

相当額を受講者に給付してはどうか。 

（２） 介護に関わる人材をターゲットにし

て移住促進する考えはないか。 
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順位 質問者 質問事項 質 問 要 旨 

９ 11 番 

横田 龍寿 

７ 小中学校の

統廃合に係る

ピアノの処分

について 

小中学校の統廃合に伴って発生するピ

アノをどう処分しているのか伺う。新・道

の駅開業イベントに合わせて新・旧道の駅

にストリートピアノとして設置してはど

うか。 

 

 


